

Jahresbericht 2008 der Geschäftsleitung (GL)

Schon wieder gehört ein intensives Verbandsjahr der Vergangenheit an. Die GL-Mitglieder besuchten, wenn immer möglich, Veranstaltungen der Regionalverbände. Der Kontakt mit der Basis ist uns sehr wichtig. Damit wir uns organisieren können, sind wir froh um frühzeitige Bekanntgabe der Daten ihrer Delegiertenversammlungen, regionalen Gesangsfeste oder Konzerte sowie Jubiläumsfeiern. Kurzfristige Einladungen können von uns nicht berücksichtigt werden.

Das schweizerische Gesangsfest von Weinfeldern kann als der Höhepunkt des vergangenen Jahres bezeichnet werden. Das Fest war sehr gut organisiert. Dem OK und allen Helferinnen und Helfern gehört ein grosses Dankeschön für die geleistete Arbeit. Die GL dankt allen Verbandschören, die in Weinfeldern teilnahmen und gratuliert Euch allen zu eurem Erfolg.

Die Volksinitiative Jugend und Musik konnte mit über 150`000 beglaubigten Unterschriften den Bundesbehörden übergeben werden. Wenn man bedenkt wie viele Personen landesweit musisch engagiert sind (Sängerinnen und Sänger, Jodler, Blasmusik usw.) sind 150`000 Unterschriften enttäuschend. Kommt es zu einer Volksabstimmung muss ein Umdenken in unseren Reihen stattfinden, um eine Chance zu haben.

Die Musikkommission unter der Leitung von Karl Scheuber nahm ihre Arbeit auf. Als erstes lancierten sie einen Dirigentenkurs für Anfänger. Dieser wird im Jahr 2009 stattfinden.

Die GL erarbeitete ein neues Reglement für die Ausrichtung von Spesen und Zulagen. Das vom Kantonalvorstand genehmigte Reglement schafft klare Richtlinien, wie die GL und Kommissionen entschädigt werden können. Detaillierte Informationen erhalten Sie als Beilage zur Einladung DV 2009.

Die Adressdatei der SCV ist nach wie vor eine Baustelle. Hier zeichnet sich aber ein Resultat ab, können doch die Kantonalverbände voraussichtlich ab Frühjahr 2009 die Datenbank nutzen. Ziel ist auch, dass die Verbandschöre und die Unterverbände die Software für ihre Belange nutzen können.

Wie wichtig die SUISA-Meldungen der Chöre sind, zeigt sich darin, dass dank dem guten Rücklauf der Meldungen 2007 die SCV einen tieferen SUISA-Beitrag aushandeln konnte. Ziel ist es auch die SUISA-Meldungen elektronisch zu erfassen. Dadurch erhofft sich die SCV eine weitere Senkung der Beiträge.

Wichtig: Für das Jahr 2009 muss keine Meldung der aufgeführten Werke an die SUISA eingereicht werden. Die nächste Erhebung findet für das Jahr 2010 statt.

In den Herbstferien ging die siebte Zürcher Jugendsingwoche über die Bühne. 20 hoch motivierte junge Damen und drei Herren nahmen daran teil. Eine Woche lang wurde sehr hart gearbeitet. Die Früchte ihrer Arbeit konnten an drei Abschlusskonzerten geerntet werden.

Es würde die GL sehr freuen, wenn Bezirks- und Regionalverbände dieses Projekt unterstützen würden, denn bereits laufen die Vorbereitungen zur Jugendsingwoche 2009. Zum ersten Mal wird sie in Flawil durchgeführt und zum zweiten Mal mit Partnerorganisationen. Wir erhoffen uns dadurch mehr Teilnehmer. Denn um die Zürcher Jugendsingwoche am Leben zu erhalten, muss eine Teilnehmerzahl von 30 Jugendlichen angestrebt werden.

Mutationsmeldungen:

Wir stellen wiederholt fest, dass Mutationsmeldungen nicht bis zu uns gelangen. Bitte meldet Präsidenten- und Chorleiterwechsel, sowie Adressänderungen via Bezirks- oder Regionalverband auch an den ZKGV. Wir garantieren die Daten nur für den internen Gebrauch zu nutzen. Adresslisten geben wir ausschliesslich an Verbandschöre und die SCV weiter.

Die Adressen der aktuellen GL-Mitglieder sind auf der Rückseite des Infoblattes ZKGV oder auf der Homepage www.zkgv.ch aufgelistet. Da ist auch das aktuelle Formular für die Veteranenmeldung mit der richtigen Adresse des Veteranenobmanns zu finden.

Bei Fragen und Unklarheiten hilft Euch die GL gerne weiter.

Mitgliederbeitrag 2009

ZKGV	Fr.	3.00	pro Mitglied
SCV	Fr.	4.00	pro Mitglied
SUISA	Fr.	4.75	pro Mitglied
Chorus	Fr.	30.00	pro Abonnement

Kinder- und Jugendchöre bezahlen keine Beiträge. Die SUISA - Gebühren für Kinder- und Jugendchöre übernimmt die SCV.

Das Geschäftsjahr wurde mit folgenden Sitzungen abgehandelt:

Geschäftsleitung ZKGV	5
Kantonalvorstand ZKGV	2
Zentralvorstand SCV	2
Delegiertenversammlung ZKGV	1
Delegiertenversammlung SCV	0

Die meisten Geschäftsleitungsmitglieder haben an der nächsten DV ihre erste Amtsperiode hinter sich. Leider demissionieren Misa Lamdark, Anton Stöcklin und Hans Rudolf Büchi auf die kommende DV. Wir bedanken uns bei den dreien für ihre geleistete Arbeit und wünschen ihnen auf ihrem weiteren Lebensweg alles Gute.

Die GL ZKGV bedankt sich beim Kantonalvorstand und den Bezirks- und Regionalverbänden für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr.

Im Namen der Geschäftsleitung
Christian Theilkäs, Präsident